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Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ, руководитель 
партийной фракции в Госду-
ме Сергей Миронов потребо-
вал установить депутатский 
контроль за деятельностью 
госкорпораций.

– Предлагаю обязать руко-
водителей крупнейших компа-
ний с госучастием один раз в 
год отчитываться о проделан-
ной работе и о доходах-рас-
ходах перед депутатами Госу-
дарственной Думы, – заявил 
парламентарий. – Принятие 
такого решения назрело давно. 
Многие знают, что в распоря-
жении ряда государственных 
корпораций находятся очень 
большие средства, и это не 
частный капитал, а по сути, 
казённые деньги. Годовой 
бюджет некоторых из них по-
рой в разы превышает бюдже-
ты федеральных правитель-
ственных программ. При этом 
Правительство и министры 
обязаны отчитываться перед 

депутатами Госдумы, а вот тра-
ты госкорпораций, их текущие 
расходы и инвестиции – это тай-
на за семью печатями.

По мнению Миронова, мно-
гие госкорпорации уже давно 
превратились в мощнейшие и 
полноценные госструктуры-мо-
нополии со своими «чиновника-
ми», аппаратом, бюрократией и 
особыми правилами согласова-
ния внутренней документации. 

– Управленческая иерархия 
в подобных организациях ча-
сто запутанная, между всевоз-
можными департаментами и 
аффилированными юрлицами 
возникает много дублирующих 
функций, много споров о необ-
ходимости оптимизации управ-
ленческих издержек, а решения 
всё равно принимаются сложно 
и долго. Иногда госкорпорации, 
точно так же как федеральные 
и региональные власти, готовят 
сокращения – чистку офисного 
планктона, но, насколько мне 
известно, к большой экономии 
фонда зарплаты это не приво-
дит, – подчеркнул Председатель 
СРЗП. – Самое печальное, что от 
этого страдают обычные люди, 
потому что все издержки и даже 
убытки традиционно закатыва-
ются в тарифы этих госмонопо-
лий. Они используют богатство 
всей страны, продавая гражда-
нам газ, электроэнергию, то-
пливо, другое сырье и услуги. 
Именно в тарифы гражданам 
также вставляют зарплату, пре-
мии, бонусы топам, высокие ди-
виденды, проведение не сильно 
прозрачных внутренних закупок, 
финансирование инвестпроек-
тов, подрядчиков, субподряд-

СРЗП ПРЕДЛАГАЕТ ЗАСТАВИТЬ
ГОСКОРПОРАЦИИ ОТЧИТЫВАТЬСЯ
ЗА ФИНАНСЫ ПЕРЕД ГОСДУМОЙ

чиков. Такой бесконтрольный 
монополизм очень дорого об-
ходится нашим гражданам. И 
именно бесконтрольный моно-
полизм крупнейших госкорпо-
раций сильнее всего влияет на 
инфляцию, с которой так безу-
спешно борется Центробанк.

Сергей Миронов также отме-
тил, что часто крупные госкомпа-
нии вкладывают немалые сред-
ства в непрофильные активы. 
Они строят и арендуют дорогие 
офисы или, например, финан-
сируют «развитие» курортов. 
Дело вроде бы нужное, но тем 
самым это отвлекает средства 
от основных видов деятельно-
сти, и эти траты тоже в конеч-
ном итоге компенсируют граж-
дане из своего кармана.

– Одним словом, вопросов к 
работе госкорпораций возни-
кает много. Довольно часто я 
слышу об этом во время засе-
даний Государственной Думы. 
Коллеги из разных фракций 
поднимают острые вопросы, 
чётких ответов до сих пор нет, 
и поэтому Партия СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
предлагает обязать руководи-
телей госкорпораций ежегод-
но отчитываться перед депу-
татами. Предвижу, что наша 
инициатива будет подвергнута 
критике, но дорогу осилит иду-
щий. Ещё совсем недавно ни-
кто не верил, что Госдума бу-
дет утверждать федеральных 
министров, но вопрос решён, 
и депутатский контроль за де-
ятельностью госкорпораций 
должен стать такой же реаль-
ностью, – заключил Сергей 
Миронов.

Несколько регионов Рос-
сии в преддверии юбилея По-
беды в Великой Отечествен-
ной войне уже задумались об 
ощутимой материальной под-
держке своих ветеранов.

– Так, на днях губернатор 
Калужской области внёс на 
рассмотрение Законодатель-
ного Собрания региона зако-
нопроект о единовременной 
выплате в 1 миллион рублей 
участникам и инвалидам Ве-
ликой Отечественной войны. 
В Калужской области сей-
час проживает 94 участника 
ВОВ, – отметил Председатель 
Совета регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Архангельской области Олег 
Черненко. – В Самарской об-
ласти аналогично: решением 
губернатора в юбилейном 
году назначена единоразовая 
выплата в 1 млн рублей участ-
никам и инвалидам Великой 
Отечественной – там их оста-
лось 117 человек.

Глава ещё одного региона, 
сопоставимого с Поморьем 
по количеству населения и 
климатическим условиям, 
– Якутии – уже в прошлом 
году подписал указ, соглас-
но которому к 9 мая ветера-
нам-фронтовикам были про-
изведены единовременные 
выплаты в размере 1 млн ру-
блей. Есть обоснованная уве-
ренность, что и в этом году в 
Якутии поступят так же, как 
нет сомнений в том, что при-
меру названных субъектов РФ 
последуют другие регионы, 
кто захочет в виде серьезной 
материальной поддержки вы-
разить государственную бла-
годарность участникам ВОВ 
за легендарный 1945-й год.

– Считаю, что в год 80-ле-

тия Великой Победы, объяв-
ленный Президентом России 
Годом защитника Отечества, 
Архангельская область тоже 
должна поступить достойно. 
Вместо форумов-команди-
ровок чиновников направить 
бюджетные средства на фи-
нансовую поддержку наших 
пожилых ветеранов-фрон-
товиков, – высказал уверен-
ность руководитель фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Архангельском 
областном Собрании депу-
татов Олег Черненко. – Это 
наша священная обязанность 
перед старшим поколением 
героев страны, которых, к со-
жалению, так мало осталось с 
нами!

Лидер справедливороссов 
Поморья с большим сожале-
нием отметил, что уже в мае 
прошлого года участников и 
инвалидов ВОВ в Архангель-
ской области было менее ста 
– а сейчас еще меньше. Хотя 
еще десять лет назад, к 70-ле-
тию Победы мы чествовали 
1350 ветеранов этой катего-
рии…

– Конечно, кто-то скажет, 
что в глубокой старости чело-
веку уже не нужен миллион и 
что его потратят родственни-
ки. Но я уверен, что потратят 
правильно, на нужды своего 
деда-героя – к примеру, на 
средства реабилитации, хо-
рошие медпрепараты, пан-
сионат, профессиональную 
сиделку или противопролеж-
невую кровать, – считает де-
путат Черненко. – В любом 
случае великую признатель-
ность великим людям нужно 
деятельно выражать при их 
жизни – именно в этом состо-
ит государственная задача, а 
не только в пафосных речах с 
трибун по праздникам!

Требование СРЗП об уста-
новлении депутатского контро-
ля за деятельностью госкорпо-
раций актуально для жителей 
Поморья в первую очередь по-
тому, что под конец ушедшего 
года «ТГК-2» перешла под кон-
троль «Газпрома». 

Сразу после выхода де-
кабрьского номера газе-
ты «СПРАВЕДЛИВОСТЬ И 
ВЛАСТЬ» наши предупрежде-
ния, высказанные в материале 
«ЖКХ: что год грядущий нам 
готовит», начали воплощаться 
в жизнь. На этот раз, не дожи-
даясь начала новогодних кани-
кул и сильных морозов, центр 
Архангельска вместе с город-
скими округами Майская горка 
и Варавино-Фактория сначала 
покинули на неопределён-
ный срок отопление и горячая 
вода, а к самому празднику 
ещё и холодная вместе с элек-
троснабжением.

Всё началось утром 25 де-
кабря, когда без предвари-
тельного уведомления ТГК-2 
вдруг взялась ремонтировать 
магистральный трубопро-
вод в Октябрьском округе 
столицы Поморья. Позже те-
плоснабжение и горячую воду 
жителям Ломоносовского 
округа, Варавино-Фактории 
и Майской горки пообещали 
вернуть к 9 утра следующего 
дня. Администрация Архан-
гельска сообщила, что работы 
выполняются под контролем 
департамента городского хо-
зяйства.

О неусыпности такого кон-
троля можно судить хотя бы 
по тому, что 26 декабря ин-
формация о продлении от-
ключений появилась спустя 
3,5 часа после окончания за-
явленных сроков. И только 
утром 27 декабря в горадмине 
сообщили, что ремонт был за-
вершён накануне в 16 часов. 

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫЙ ХАОС
ПРИХОДИТ В АРХАНГЕЛЬСК С ОПЕРЕЖЕНИЕМ, 
А ВОТ ЕГО ЛИКВИДАЦИЯ ЗАПАЗДЫВАЕТ

Опять же максимально неопе-
ративно – что окончили, что со-
общили. Но это уже мелочи по 
сравнению с тем, что по факту 
люди продолжали мерзнуть. 
Из деятельной помощи город-
ской власти можно отметить 
лишь рекомендацию звонить в 
ресурсоснабжающую органи-
зацию и опубликованный для 
этого номер телефона.

В средствах массовой ком-
муникации архангелогородцы 
рассказывали, что на ночь 26-
27 декабря им приходилось 
утепляться всем, вплоть до ва-
режек. Утро 27 декабря вместо 
долгожданного тепла принесло 
отнюдь не благие вести о том, 
что в домах Архангельска вновь 
отключают отопление, воду и 
электричество на разные сроки 
вплоть до 6 утра 28 декабря. И 
снова не без задержек.

Вечером 30 декабря раз-

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО:
«ФИНАНСОВАЯ ПОДДЕРЖКА
НАШИХ ПОЖИЛЫХ ВЕТЕРАНОВ-
ФРОНТОВИКОВ – ЭТО НАША
СВЯЩЕННАЯ ОБЯЗАННОСТЬ!»
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(Продолжение.
Начало  на стр.1)

«НАШИ ИНЖЕНЕРНЫЕ СЕТИ – ЖУТЬ,
ИХ НЕЛЬЗЯ ТРОГАТЬ В ПРИНЦИПЕ!»

Как и анонсировали в про-
шлом выпуске, публикуем ин-
тервью с председателем ТОС 
«Предмостный» Натальей Ще-
ловановой, инициировавшей 
запись видеообращения на 
«Прямую линию» Президента 
Российской Федерации. В нём 
архангелогородцы просили гла-
ву государства вмешаться в си-
туацию с точечной застройкой 
и аварийным состоянием инже-
нерных сетей в их районе.

– Наталья Альбертовна, виде-
ообращение к Президенту – это 
крик отчаяния в борьбе против 
строительства девятиэтажки во 
дворах ваших домов?

– Отчаяния нет. Скорее это 
ещё один последовательный 
шаг в нашей борьбе. Мы прошли 
все инстанции: писали обра-
щения в городскую админи-
страцию, встречались с главой 
Архангельска, участвовали в об-
щественных слушаниях. Видео-
обращение стало ещё одной из 
форм.

– Судя по перечислению, вы 
прошли долгий путь. Как давно 
длится это противостояние? 

– Впервые мы увидели забор 
в середине нашего квартала в 
2016 году и узнали, что там соби-
раются строить девятиэтажный 
многоквартирный дом. Приняли 
участие в общественных слу-
шаниях, протестовали против 
предоставления застройщику 
разрешения на отклонения от 
предельных параметров и нару-
шения градостроительных норм. 
Администрация города нас тог-
да поддержала. Для более эф-
фективной борьбы с точечной 
застройкой организовали ТОС 
«Предмостный», официально за-
регистрированный 1 сентября 
2017 года как юридическое лицо, 
Председателем Совета которого 
я по сей день и являюсь.

– В перечисленной Вами це-
почке обращений как-то «вы-
падает» областная власть – му-
ниципалитет, а потом сразу 
Президент, почему?

– Дело в том, что участок «об-
ласть» в своё время продала без 
обследования, экспертизы и по 
заниженной стоимости 1,5 млн 
рублей с формулировкой «для 
эксплуатации складских поме-
щений без права капитального 

строительства». Но в генплане 
дом уже был нарисован, а по зе-
мельному и градостроительно-
му кодексу собственник имеет 
право сменить назначение по 
своему усмотрению. 

Сейчас всё распоряжение 
земельными участками отдано 
обратно администрации Архан-
гельска и обращаться к реги-
ональной власти бесполезно. 
Так как участок специально был 
куплен по суду, оспорить закон-
ность продажи такого участка в 
собственность нельзя. Админи-
страция города может лишь по-
требовать соблюсти все нормы, 
а они теперь урезаны донельзя, 
экспертиза проектной докумен-
тации чаще всего негосудар-
ственная – частная, всё на усмо-
трение проектировщика…

– Какая-то безнадёга, что ли, 
слышится в Ваших словах. Как 
же вам удаётся бороться в такой 
ситуации?

– Всё теми же законными ме-
тодами – в последний раз, вновь 
увидев забор, написали обра-
щение в администрацию, и его 
убрали, так как не было соот-
ветствующих разрешений. По-
сле этого ко мне пришёл пред-
ставитель нового собственника 
(участок за эти годы несколько 
раз переходил из рук в руки) и 
сказал, что хочет встретиться с 
жителями.

– Встреча оказалась кон-
структивной?

– Увы, нет. На встрече в де-
кабре представитель застрой-
щика не смог назвать ни такие 
простейшие технические пока-
затели как планируемые общая 
площадь дома и количество 
квартир, ни даже отчество сво-

его руководителя.
Как таковой проект отсутству-

ет, есть лишь его дизайн проект, 
по которому парковки нового 
дома нарисованы прямо на на-
ших, которые ТОС организовал 
несколько лет назад на средства 
гранта из городского бюджета.

То же самое с детскими пло-
щадками. В проекте  нет ни озе-
ленения, ни банального ответа 
на вопрос о том, куда девать об-
щеквартальную контейнерную 
площадку? Застройщик, конеч-
но, нарисовал очень красивую 
картинку, но она может быть 
воплощена в жизнь только в том 
случае, если нас, жителей этого 
квартала и всех домов, просто 
не существует!

Плюс, по предполагаемому 
строительному участку прохо-
дит теплотрасса неглубокого 
заложения, которая снабжает 
теплом и половину домов наше-
го квартала, и школу, и Первую 

городскую больницу. У нас во 
дворах вообще проходит столь-
ко сетей, что лишнюю детскую 
качель поставить некуда, чтобы 
не нарушить охранную зону.  Я 
сама строитель и понимаю, что 
ни одна ресурсоснабжающая 
организация такие работы не 
согласует.

После такой встречи жите-
ли и высказали мнение о том, 
что необходимо обратиться на 
«Прямую линю» Президента.

– И в своём обращении на-
звали главным препятствием 
для строительства -аварийное 
состояние систем жизнеобе-
спечения, наружных и внутрен-
них сетей домов…

– Наши инженерные сети – 
жуть, их нельзя трогать в прин-

ципе! Износ коммуникаций 80%. 
ТГК-2 больше года не выдаёт 
технические условия на новые 
подключения никому,  Россети 
говорят, что на наш квартал до-
стигнуты предельные нагрузки. 
Канализационный коллектор по 
Троицкому проспекту неиспра-
вен, канализация затапливает 
подвалы и уходит в грунт, а ведь 
у нас большинство домов 1964 
года постройки на ленточных 
фундаментах…

– Вы согласны с утвержде-
нием Председателя Совета ре-
гионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской обла-
сти Олега Черненко о том, что 
целью любой коммерческой 
структуры всегда будет извле-
чение максимальной прибыли, а 
значит серьезно вкладываться в 
инфраструктуру никто не станет 
и пришла пора рассмотреть во-
прос возвращения приватизи-
рованных коммунальных пред-
приятий в госсобственность?

– Вслед за вечно переко-
панной улицей Гагарина у нас 
«пошли» проспекты Обводный 
канал и Троицкий. После мно-

голетней борьбы с «РВК-Ар-
хангельск» мы добились работ 
по ремонту канализационного 
коллектора на Троицком про-
спекте. Прошлым летом  раско-
пали, заменили 10 метров тру-
бы, рвануло дальше – «поехали 
дальше». Теперь отложили до 
весны. Но это всё – полумеры. 
Давно пора в городе полностью 
прокладывать новые сети.  Все 
ресурсоснабжающие организа-
ции – коммерческие. Глупо, на-
верное, ждать от них серьезных 
вложений.

– А какой выход вы видите из 
ситуации с планами по строи-
тельству в ваших дворах? 

– Мы понимаем, что выкупить 
участок обратно сложно – де-
нег в бюджете города для этого 

нет. По словам нынешнего соб-
ственника, он приобретал его 
уже не за полтора, а за 20 млн 
рублей. Но если бы городские 
депутаты выразили желание 
оборудовать у нас во дворе, 
рядом с набережной, участок 
которой выиграл проект благо-
устройства, благоустроенную 
зону отдыха, собственнику мож-
но было бы предложить участок 
на замену. Может быть много 
вариантов, было бы желание. 
Как гласит народная мудрость, 
кто хочет, тот ищет возможно-
сти, кто не хочет — ищет при-
чины. А федеральную власть мы 
просим запретить точечную за-
стройку в принципе.

– Надеемся, вы будете услы-
шаны на всех уровнях власти. 
Возвращаясь к началу нашего 
разговора, выходит, «не было бы 
счастья, да несчастье помогло»? 
Образовавшись в том числе для 
борьбы с точечной застройкой, 
ТОС «Предмостный» сумел пре-
образить территорию домов и 
жизнь людей к лучшему, все эти 
годы становился лучшим тер-
риториальным общественным 
самоуправлением по мнению 
специальной комиссии…

– Все ТОС-ы нашего города 
на своих территориях – лучшие, 
они решают вопросы своих жи-
телей, так что мы все – лучшие. 
У всех ТОСов – разные условия, 
разные проблемы. Считаю, что 
невозможно сказать, кто луч-
ше, кто хуже. По этой причине 
в этом году не подавала заявку 
на участие в конкурсах «Лучший 
ТОС», «Лучший активист ТОС», 
«Лучший проект».

На самом деле, как и в 
прежние годы, в ТОСе ведется 
большая работа по различным 
направлениям: продолжаем 
благоустройство своих дворов, 
в этом году наконец-то реши-
ли проблему общеквартальной 
контейнерной площадки, уча-
ствовали в проекте «Комфорт-
ное Поморье», стали победи-
телями, выполнили красивую 
роспись на домах ул. Гагарина, 
№ 3 и № 4 по проекту «Наш Гага-
рин-Первый! И это – Навсегда!» 
С начала специальной военной 
операции на Украине активно 
сотрудничаем с Волонтерским 
движением Zа Мир Архангельск, 
ведем сбор гуманитарной помо-
щи, больше года в нашем ТОСе 
работает цех по изготовлению 
маскировочных сетей. И мно-
го-много разных мероприятий 
и проектов реализуем на благо 
наших жителей.

ные районы столицы Поморья 
опять остался без воды и элек-
тричества. Виной вроде как 
стали сильные ветер со сне-

гопадом, которые, впрочем, 
у нас в конце декабря нельзя 
назвать какими-то чрезвычай-
ными погодными явлениями, 
как и январские морозы ранее. 
Даже до Единой дежурно-дис-

петчерской службы города в 
связи с обрывом линий элек-
тропередач дозвониться было 
невозможно!

Сильнее может удивить раз-
ве что неготовность к ним се-
веродвинских коммунальщи-
ков. Город корабелов стоит на 
берегу Белого моря, то есть, 
Северного ледовитого океана, 
а его жители вынуждены были 
большую часть предновогод-
них вечера и ночи провести без 
электричества.

Оставить все коммунальные 
беды в уходящем году ожида-
емо не получилось. Уже 2 ян-
варя жильцы более чем полу-
сотни многоквартирных домов 
в центре Архангельска, так и 
не привыкшие за все предыду-

щие годы к «акциям принуди-
тельного закаливания организ-
ма на каникулах», вновь были 
подвергнуты этой процедуре. 
ТГК-2 сообщила о прорыве на 
магистральном трубопрово-
де в районе перекрёстка ули-
цы Выучейского и проспекта 
Ломоносова. Несмотря на все 
заверения администрации Ар-
хангельска в том, что авария 
будет ликвидирована до конца 
дня, фактически её послед-
ствия устранили лишь ночью 3 
января.

Всё вышеописанное про-
исходило при нехарактерно 
тёплой для Севера погоде. 
Шестого января на наших 
электронных ресурсах мы опу-
бликовали предупреждение 
о том, что умеренные морозы 
ещё только пришли к нам и 
продержатся до конца ново-
годних каникул. В обещанных 
синоптиками минус восем-
надцати январской ночью, ко-

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫЙ ХАОС
ПРИХОДИТ В АРХАНГЕЛЬСК С ОПЕРЕЖЕНИЕМ, 
А ВОТ ЕГО ЛИКВИДАЦИЯ ЗАПАЗДЫВАЕТ

нечно, нет ничего из ряда вон 
выходящего. Но, как мы опять 
же выяснили выше, это «у 
природы нет плохой погоды», 
а для архангельских комму-
нальщиков, похоже, нормаль-
ной.

И уже на следующий день 
53 жилых дома в центре Ар-
хангельска на Рождество 
остались без отопления из-
за аварии. Восьмого января 
Росводоканал опубликовал 
список из более чем двух де-
сятков домов (также в центре 
Архангельска), которые оста-
лись без холодной воды по 
причине ремонта сетей. А в 
первый рабочий день нового 
года администрация област-
ного центра начала публико-
вать «дежурные» списки адре-
сов, где с утра до вечера (это 
как минимум) не будет отопле-
ния и электричества. Жизнь в 
столице Поморья идёт своим 
чередом…
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В то время, как критическое 
состояние коммунальной ин-
фраструктуры в Архангельской 
области провоцировало пред-
новогоднюю ЖКХ-катастрофу, 
плачевное состояние инфра-
структуры транспортной чуть 
не привело к трагедии – так 
могло закончиться стремле-
ние жителей Поморья провести 
праздники в кругу родных.

По окончании последней в 
2024 году рабочей недели на 
переправе в Холмогорском 
округе, расположенной неда-
леко от посёлка Паленьга, об-
разовалась немыслимая проб-
ка. Сотни машин по полсуток 
и более не могли продолжить 
путь в Пинежский, Лешукон-
ский и Мезенский округа. Не 
выдержав такого ожидания, 
несколько водителей попыта-
лись преодолеть реку Пинегу 
по тонкому льду – других вари-
антов всё равно не было. Один 
из них утопил автомобиль. То, 
что обошлось без человече-
ских жертв, уже можно считать 
новогодним чудом.

Местные власти за долгие 
годы не удосужились оборудо-
вать переправу элементарными 
удобствами. В отсутствие за-
правки, магазина и даже просто 
туалета многодетные семьи с 
грудничками, пожилые люди и 
беременные женщины буквально 
оказались заперты посреди леса 

и были поставлены на грань вы-
живания. Запасы воды, еды и то-
плива для обогрева автомобилей 
на холостом ходу не предполага-
ли почти суточного ожидания в 
колоссальной пробке.

Но оказать людям посиль-
ную помощь администрация 
Холмогорского округа также не 
посчитала нужным. Как, впро-
чем, и руководство местного 
МЧС. Видимо, не сочли эту си-
туацию чрезвычайной...

Зато в очередной раз про-
явилась поморская взаимо-
выручка, когда жители близ-
лежащих населённых пунктов 
помогали застрявшим на трас-
се путешественникам горячим 
чаем, запасами из личных по-
гребов и даже приглашали их 
к себе на ночлег, а дождавши-
еся парома водители брали в 
свои автомобили пассажиров 
из хвоста очереди. Паромщику, 
работавшему по-стахановски, 
отдельная благодарность!

В поддержку жителей се-
верных территорий области 
депутат Собрания Пинежского 
муниципального округа от Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Владислав Смелов 
жёстко осудил бездействие 
органов власти всех уровней и 
призвал надзорные органы ра-
зобраться в причинах возник-
новения ситуации, дабы избе-
жать её повторения.

Уже через неделю Предсе-

датель Следственного коми-
тета Российской Федерации 
Александр Бастрыкин поручил 
руководителю СУ СК России по 
Архангельской области и Не-
нецкому автономному округу 
доложить по данному вопросу 
и поставил на контроль в цен-
тральном аппарате ведомства 
исполнение этого поручения.

Региональный Минтранс в 
ответ поспешил отчитаться в 
духе «единственный выход – 
строительство капитального 
моста – но денег нет». Мы уже 
не раз поднимали эту тему на 
примере Шенкурского муници-
пального округа, а Министер-
ству транспорта Архангельской 
области, похоже, всё равно 
– что жители одного района 
страдают, что четырёх… Также 
из ответа чиновников следует, 
что навести ледовую перепра-
ву помешала проклятая пого-
да – она у них одна виновата 
на все министерства и ведом-
ства. Зато на дороге были вы-
ставлены запрещающие знаки 
(уж что-что, а это мы умеем!) и 
увеличен состав поездов в сто-
рону Карпогор. Тут стоит отме-
тить, что вагоны к новогодним 
праздникам резонно добавля-
ют каждый год, и это было сде-
лано вовсе не из-за трудностей 
переправы – железнодорожных 
билетов в эти дни не хватало 
катастрофически. Также реги-
ональный Минтранс, отвечаю-
щий за дороги Архангельской 
области, видимо, не в курсе 
или забыл о том, что переправа 
– единственный путь в Лешу-
конский и Мезенский округа. 
На поезде туда не доедешь.

Напомним, что на момент 
возникновения коллапса на 
переправе не прошло и неде-
ли с «прямой линии» губерна-
тора Поморья. За два часа на 
транспортную недоступность 
(в частности – плохие дороги) 
главе региона успели пожало-
ваться жители Северодвинска, 
Новодвинска, Онеги, Котласа 
и Коряжмы, Вельска, Каргопо-
ля, Виноградовского округа. 
Вопросы мостов и переправ 
через водные артерии региона 
поднимали жители Березника и 
Сольвычегодска.

«ПЕРЕПРАВА, ПЕРЕПРАВА!»

За развернувшейся под конец 
года драмой вокруг неспособ-
ности регионального бюджета 
софинансировать пассажир-
ские перевозки в Северодвин-
ске настоящая катастрофа для 
жителей районов и округов Ар-
хангельской области почему-то 
отошла на второй план и даже 
осталась как будто бы незаме-
ченной..

За неделю до Нового года ад-
министрация Шенкурского му-
ниципального округа на своей 
официальной странице в сред-
стве массовой коммуникации 
разместила информацию о том, 
что с 1 января 2025 года будет 
временно приостановлена ра-
бота автобусов на муниципаль-
ных маршрутах №502 и №503. 
Причина – отсутствие регио-
нальной субсидии на пассажир-
ские перевозки. К сожалению, 
эта проблема для муниципали-
тетов Архангельской области 
стала повсеместной.

Оплата услуг по перевозке 
пассажиров и багажа на марш-
рутах Шенкурск – Верхопадень-
га и Шенкурск – Верхоледка на 
80% осуществлялась за счет 
областной субсидии. Однако 
региональный бюджет на 2025 
год был сформирован с пре-
дельным дефицитом, и субси-
дирование перевозок в нём не 
предусмотрено. Дефицитным 
бюджетам муниципальных рай-

ЭДУАРД КОБЫЛИН: «НУЖНО ВОЗРОДИТЬ
МУНИЦИПАЛЬНЫЕ АВТОБУСНЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ!»

ВЛАДИСЛАВ СМЕЛОВ: 
«КТО ОТСТАИВАЕТ ИНТЕРЕСЫ 
ЖИТЕЛЕЙ ПОМОРЬЯ?»

Член Совета регионального 
отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ в Архангельской области 
Владислав Смелов назвал не-
достатки развития дорожной 
инфраструктуры в регионе пе-
чальным признаком экономи-
ческой стагнации. 

Представляя Архангельскую 
область на сессии Петербург-
ского международного эконо-
мического форума летом 2023 
года, глава региона заявил, 
что Поморье делает ставку на 
туризм как один из ключевых 
секторов экономики региона. 
При этом заложниками пред-
новогоднего дорожного затора 
оказались в том числе и «вну-
тренние туристы», о которых 
власти так много говорят по-
следние годы. 

В сентябре 2024 года в 
рамках деловой программы 
Маргаритинской ярмарки за-
меститель министра культуры 
Архангельской области по во-
просам туризма сообщила о 
«продуктивной работе по ор-
ганизации съемок программ 
федеральных телеканалов». И 
правда, специальный репор-
таж продолжительностью 5,5 
минут о «стоянии на реке Пи-
неге» вышел на федеральном 
канале «Россия 24». Кто из зри-
телей теперь рискнёт провести 
новогодние каникулы в «Го-
лубино» рядом с Пинежским 
заповедником или совершить 
паломничество в день памяти 
Иоанна Кронштадтского 2 ян-
варя на его родину в Суру?

– Необходимо рассмотреть 
развитие дорожной инфра-
структуры по маршруту «Ар-
хангельск – Сура» и проанали-
зировать ответы на обращения 
депутатов Пинежского округа, 
– настаивает народный из-
бранник от Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

в окружном Собрании Владис-
лав Смелов.

И правда, как получается, 
что Комитет Совета Федера-
ции по экономической поли-
тике прорабатывает вопрос 
строительства автомобильных 
мостов через Пинегу в рамках 
рабочей группы по реализации 
национального проекта «Безо-
пасные качественные дороги», 
а региональный Минтранс на-
зывает необходимость реа-
лизации этого же нацпроекта 
препятствием? Оба ответа 
пришли летом 2024 года с раз-
ницей в месяц и есть в распо-
ряжении депутата Смелова.

– Эти мосты крайне необ-
ходимы для транспортиров-
ки продуктов, перемещения 
жителей в областной центр и 
обратно, а также для развития 
туризма, – подчеркнул Вла-
дислав Сергеевич. – При этом 
возможность строительства 
мостов существует, и в ответах 
она упоминается, условия обо-
значены. Но возникает вопрос: 
кто на уровне региона и пред-
ставителей Архангельской об-
ласти в федеральной власти 
занимается ими, отстаивая 
интересы жителей Холмогор-
ского, Пинежского, Лешукон-
ского и Мезенского округов 
Поморья при формировании 
бюджетов?

онов и округов самостоятельно 
с такой нагрузкой не справить-
ся, и Шенкурский среди них, 
увы, не исключение. Только на 
два эти маршрута в год необ-
ходимо около 10 миллионов ру-
блей.

– Верхопаденьга и Верхо-
ледка объединяют множество 
деревень. На протяжении этих 
маршрутов также находится 
немало населённых пунктов. 

Страшно подумать, сколько лю-
дей лишают возможности по-
пасть в окружной центр по са-
мой насущной необходимости 
– в больницу, Социальный фонд 
России, МФЦ или администра-
цию, – поделился переживани-
ями Председатель Совета мест-
ного отделения в Шенкурском 
муниципальном округе Эдуард 
Кобылин. – От Верхопаденьги 
до Шенкурска 75 километров, от 
Верхоледки вообще 94. Личный 
транспорт есть далеко не у всех, 
такси попросту не по карману, 
и как людям теперь предлагают 
преодолевать такой путь, пеш-
ком?

Лидер шенкурских спра-
ведливороссов настаивает на 
необходимости возродить му-
ниципальные автобусные пред-
приятия. Их финансирование 
на уровне региона в любом 
случае будет пользоваться куда 
большим приоритетом, чем ка-
кой-либо тендер. К тому же, 
муниципальным предприятиям 

достаточно работать «в ноль» 
– в отличие от коммерческих, 
они не ставят основной задачей 
получение прибыли, поэтому 
средств потребуется меньше.

На следующий же день после 
нашей публикации на интер-
нет-ресурсах о том, что жители 
Шенкурского муниципального 
округа в наступающем году ри-
скуют остаться без двух крити-
чески важных для них автобус-
ных маршрутов, администрация 
МО удалила из своего офици-
ального сообщества эту инфор-
мацию.

А ещё через день опублико-
вала там же информацию, что 
автобусы в январе всё же бу-
дут работать, а значит жители 
множества населённых пунктов 
не останутся отрезанными от 
окружного центра. И пусть вас 
не смущает разница в названи-
ях конечных точек маршрутов, 
речь всё о тех же №№ 502 и 
503.

Если в вашем городе, районе 
или округе Архангельской обла-
сти возникла какая-то насущная 
проблема, смело обращайтесь 
к нам! Мы поможем придать её 
огласке и донести информацию 
до региональной власти.
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в январе.

VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

1 января – депутат Совета 
городского поселения «Вель-
ское» Вельского муниципаль-
ного района Антипин Федор 
Валентинович 

6 января – депутат Собра-
ния депутатов МО «Лешукон-
ский муниципальный округ» 
Остроглазов Павел Сергеевич

7 января – депутат Совета 
депутатов МО «Сийское» Пи-
нежский муниципальный рай-
он Арсеньтева Светлана Вла-
димировна

13 января – Председатель 

С днём рождения! 

Совета МО ПП СРЗП в г.Котла-
се, депутат городского Собра-
ния  депутатов МО «Котлас» 
Вьюхин Борис Николаевич

15 января – член партии 
СРЗП в г.Архангельске, акти-
вист партии СРЗП в АО, член 
Совета МО Октябрьского ТО 
от СРЗП Нестеренко Юрий 
Юрьевич

22 января – Председатель 
Совета МО ПП СРЗП в Север-
ном округе г.Архангельска 
Бакченко Анатолий Григорье-
вич 

ДАРИМ АРХАНГЕЛОГОРОДЦАМ ПРАЗДНИЧНОЕ НАСТРОЕНИЕ!
По следам новогодних празд-

ников: активисты региональных 
отделений Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
и «Молодёжи СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ» в Архангельской об-
ласти в образах Деда Мороза и 
Снегурочки записали поздрав-
ление жителям Поморья у глав-
ной ёлки областного центра.

По дороге к ней и обрат-
но наш Дед Мороз поздравлял 
встречающихся детей, желал им 
радости в Новом году, не болеть 
и слушаться родителей.

За недолгий путь к нашим ска-
зочным персонажам также подхо-
дили многие взрослые архангело-
городцы и гости города – просили 
сфотографироваться с ними, что-
бы почувствовать приближаю-

щийся праздник. Мы заинтересо-
вались, почему для взрослых это 
так же важно, как для детей.

– В каждом дне я нахожу по-
вод для радости, а он действи-
тельно есть, надо только уметь 
его замечать! А уж в преддверии 
Нового года совершенно нео-
жиданно встретить «настоящих» 
Деда Мороза и Снегурочку, да 
ещё таких весёлых, это ли не со-
бытие, – поделилась Елена Ша-
дрина, подошедшая к нам непо-
средственно у центральной ёлки 
во время записи. – Пропустить 
его было никак нельзя! Фото-
графия с ними – подтверждение 
того, что мой день сложился для 
меня наилучшим образом!

Желаем, чтобы каждый ваш 
день складывался наилучшим 
образом!

СРЗП: ЧУДЕСА БЕЗ ГРАНИЦ!
Активисты местного отде-

ления Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Шен-
курском муниципальном округе 
Эдуард Кобылин и Татьяна Ве-
бер подарили новогоднее чудо 
онежским детям из семей, ока-
завшихся в сложной жизненной 
ситуации.

– Мы с Эдуардом Борисо-
вичем ездили в Онегу в на-
чале декабря, встречались с 
активистами, среди которых 
была Светлана Антонова. Она 
рассказала о Совете отцов и 
ежегодном вручении ими по-
дарков деткам, оказавшимся в 
трудной жизненной ситуации. 
От неё же я узнала, что в этом 
году спонсора, к сожалению, не 
нашлось, – вспоминает обще-

ственник Татьяна Вебер. – Мы 
с мужем ежегодно собираем 
детские подарки для сотрудни-
ков нашей организации, и часть 

ОЛЕГ КОЗАЧЁК:
«СВОИМ ТРАДИЦИЯМ НЕ ИЗМЕНЯЕМ»

Депутат Собрания Крас-
ноборского муниципального 
округа от партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Олег Козачёк более десяти лет 
дарит в преддверии Нового 
года подарки детям, которые 
очень ждут этого небольшого, 
но важного чуда.

В этом году известный в 
Архангельской области по-
мощник участникам специ-

альной военной операции 
Олег Козачёк, не так давно 
лично пригнавший через Лу-
ганск в зону проведения СВО 
10-й по счёту автомобиль, да-
рил праздничное настроение 
детям, чьи родные и близкие 
проходят там службу.

Бойцам, защищающим 
наше Отечество, важно знать, 
что дома их дети не остались 
без внимания и о них есть 
кому позаботиться!

их всегда отправляем на благо-
творительность. Я предложила 
свою помощь, а Председатель 
Совета нашего местного отде-
ления Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Шен-
курском муниципальном округе 
Эдуард Кобылин помог доста-
вить подарки во время нашей 
следующей поездки.

Накануне Нового года Совет 
отцов города Онега опубли-
ковал в своём сообществе ВК 
пост благодарности Татьяне 
Вебер и Эдуарду Кобылину, 
сообщив, что благодаря им 30 
детишек из многодетных и ма-
лообеспеченных семей, а также 
семей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, и детей с 
ОВЗ получили от Деда Мороза 
и Снегурочки сладкие подарки.

Ведь добрые дела не имеют 
административно-территори-
ального деления!

ПОМОРЬЕ СТАВИТ НОВЫЕ ЛИТЕРАТУРНЫЕ РЕКОРДЫ!
Впервые за всю историю 

ежегодной Литературной пре-
мии Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ сразу 
два участника из Архангельской 
области стали её финалистами 
в номинации «Молодая проза 
России». В числе претендентов 
на победу всего семь прозаи-
ков, среди которых архангело-
городец Антон Шушарин, родом 
из деревни Косновская Холмо-
горского района, и уроженец 
столицы Поморья Дэвид Акаев.

Антон Алексеевич уже стано-
вился обладателем «Специаль-
ного приза Жюри» в этой но-
минации по итогам 2016 года 
за сборник рассказов «Ангелы 
в ночи. Записки санитара». В 
этот раз он представил книгу 
в жанре фэнтези «Летающий 
остров и Северная земля».

– Идею сказки в жанре фэн-
тези подсказала мне моя дочь. 
Вечерами мы любим приду-
мывать различные истории. 
Первое предложение говорю 
я, второе она, третье снова я 
и так далее, – поделился исто-
рией создания произведения 
Антон Шушарин. – Замысел же 
я вынашивал давно. Мне хоте-
лось рассказать в доступной 
форме максимально широкому 
кругу читателей (сказка в этом 
смысле хороша тем, что взрос-
лые читают детям – круг умно-
жается на два) о том, что наш 

родной поморский край богат 
историческими событиями и 
необыкновенными людьми. 
Несмотря на суровый климат 
люди живут здесь тысячу лет, 
вплетая свои жизни в истори-
ческую канву Русского Севе-
ра, который всегда такой осо-
бенный... и, между прочим, не 
только для нас, жителей.

Дэвид Акаев вышел в финал 
с эссе «Спасибо тебе, русский 
солдат». По его собственному 
признанию, когда появляется 
возможность познакомиться 
и пообщаться с нашими бой-
цами, он обязательно вслуши-
вается в каждое слово и вгля-
дывается во внутренний мир 
каждого из них, чтобы запечат-
леть в строках искренность и 
передать будущим поколениям 
ценную память.

– Я патриот своей страны. 
Мне дороги достойные люди 
нашего Отечества, которые, 
рискуя собственной жизнью, 
защищают нас и нашу с вами 
Родину. Я склоняю голову пе-
ред памятью павших на поле 
боя, отдавших свои жизни за 
то, чтобы мы с вами жили в 
мире. Быть воином – значит 
жить вечно! – уверен Дэвид Гу-
сенович.

А пока мы с нетерпением 
ждём имена победителей, на-
помним, что в прошлом сезоне 
также впервые за всю историю 
ежегодной Литературной пре-
мии партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ сразу 
две участницы из Архангель-
ской области – Анастасия Ка-
линиченко и Марина Ерофеев-
ская – стали её финалистами 
в номинации «Молодая поэзия 
России».

Антон Шушарин

Дэвид Акаев


